

En la ciudad de Poza Rica, de Hidalgo, Veracruz, siendo las diecisiete horas del día veintisiete de septiembre del año dos mil veinticuatro, previo citatorio de rigor enviado por correo institucional, se encuentran reunidos en el aula magna Dr. Jorge Durán Cruz, los C. Integrantes de la Junta Académica de la Facultad de Odontología Región Poza Rica Tuxpan, Dra. Araceli García Rocha Directora provisional, Dra. Alba Noemi Gómez Tolentino, Dra. Medina Sagahón Clara Celina, Mtra. Saavedra Osorio Irma Aurora, Dra. Magali Janeth García Vásquez, Dra. Luz Victoria Mendoza García, Dra. Alma Luz San Martín López, Dr. José de Jesús Villegas Torres, Dr. Jaime Selva Hernández, Dra. Martha Catalina García Hernández, Dr. Víctor Manuel García Hernández, Dra. Alma Luz San Martín López, Susana Lizeth Sierra Marín, Miguel Antonio Mogollón Rojas, Brenda Lineth Sierra Marín, S22, Adlahi Escacena Lima, S23, y Dra. Nazaria Martínez Díaz secretaria de Facultad, reunidos en el aula magna de la Unidad de Ciencias de la Salud, **para la presentación del informe de labores 2024.**

La secretaria después de verificar la asistencia de los docentes y estudiantes convocados menciona que se encuentra el 57 % de asistencia por lo que se declara que existe quorum legal para llevar a cabo la Junta Académica Ordinaria, asimismo, hace la presentación de la Dra. Liliana Cuervo López, Vicerrectora de la Universidad Veracruzana, región Poza Rica-Tuxpan que con fundamento en el artículo 59, Fracc. XI de la ley Orgánica le da la facultad de asistir con derecho a voz; también solicita al pleno de la Junta Académica autorización para que permanezca en el recinto el Dr. Arturo Aguilar Ye, Director General del Área Académica de Ciencias de la Salud, el Mtro. César Enrique Martínez Sánchez, y la Mtra. Nayheli Grajales Méndez, Secretario Académico Regional y Secretaria de Administración y Finanzas respectivamente, se acepta su presencia por unanimidad. La directora hace uso de la voz y proyecta **la presentación del informe de labores 2023-2024 con base en los Ejes del programa de Trabajo 2021- 2025 del Señor Rector de la Universidad Veracruzana, Dr. Martín Gerardo Aguilar Sánchez,** como se describe a continuación:

## Eje 1. DERECHOS HUMANOS

El programa educativo Cirujano Dentista en el semestre agosto 2023- enero 2024, tuvo una matrícula de un total de 425 alumnos, y en el periodo febrero-julio 2024 fue de 367 alumnos.

En 2023 la matrícula de nuevo ingreso fue de 90 alumnos y en este año 2024 fue de 97, incrementando así la matrícula un 7.7%.

### Acciones

#### 1.1.1.1.1

Se fortaleció la cultura de paz y de género, impulsado el desarrollo y formación, obteniendo el 100% de espacios libres de violencia y de quejas a nivel de género, identidad e interculturalidad logrando promover, proteger y garantizar derechos y espacios con equidad e igualdad.

El 21 de septiembre de 2023, se llevó a cabo un recorrido virtual al Museo Memoria y Tolerancia en la USBI Poza Rica, con la participación de 41 alumnos de primer ingreso de la Facultad de Odontología (16 hombres y 25 mujeres) y 6 académicos (4 mujeres y 2 hombres). El evento buscó difundir la importancia de la tolerancia, la no violencia, la memoria histórica y los derechos humanos.

El 23 y 24 de octubre de 2023, los alumnos de la Facultad de Odontología participaron en el Foro Internacional de Inclusión en Educación Superior titulado "Discapacidad y Salud Mental: Cambiando Paradigmas". El 8 de marzo de 2024, en el marco del Día Internacional de la Mujer, la Facultad de Odontología organizó una plática



presentada por la Mtra. Yolanda Navarro Cruz, titulada "Mujer: Factor Fundamental en el Cambio y el Empoderamiento en Todos los Entornos".

### 1.3 Igualdad sustantiva, inclusión y no discriminación.

Un estudiante de la Facultad de Odontología fue acreedor a una tableta electrónica otorgada a través del Plan de Apoyo a Población Estudiantil en Condiciones Vulnerables. 4 alumnos son beneficiados con beca escolar en la Facultad de Odontología.

### 1.5 Arte y creatividad

El 27 de octubre de 2023, se llevó a cabo la actividad de "Elaboración del altar de Día de Muertos" en las instalaciones de la Facultad de Odontología de la U.V. Zona Poza Rica-Tuxpan. Esta celebración es parte de las festividades anuales que la facultad organiza para conmemorar a los fieles difuntos, reafirmando así su compromiso con la cultura y tradiciones mexicana.

El 8 y 9 de mayo de 2024, la Facultad de Odontología, en coordinación con la Coordinación de Eventos Deportivos y Culturales y la coordinación regional de eventos deportivos de la U.V. Zona Poza Rica-Tuxpan, llevó a cabo un Torneo de Fútbol 5 en la Unidad de Ciencias de la Salud. Este evento contó con la participación de alumnos de las facultades de Odontología, Medicina, Psicología, así como una invitación a Trabajo Social y Pedagogía, formando un torneo mixto.

## Eje 2. SUSTENTABILIDAD

El 27 de mayo del 2024 se llevó a cabo el evento "Feria de Sustentabilidad" en el Aula Magna "Jorge Durán Cruz" en la Unidad de Ciencias de la Salud, con el objetivo de promover pláticas con temas alusivos a sustentabilidad.

### 2.5.1.1.3 Implementación de imagenología sustentable en la entidad académica.

Se continua con la transición desde la radiografía convencional a la digital, a través, de lectores digitales para placas de fósforo, de esta manera se reduce de manera significativa el uso de líquidos para el revelado, el papel y el plomo de las radiografías convencionales. (con este sistema no se requieren). El Mtro. Enlace de sustentabilidad en coordinación con la Dirección de la Facultad de Odontología, la jefatura de enseñanza, y CA. Organizó el evento "Odontología Sustentable: Exposición y Concurso de Carteles" en el auditorio de enfermería de la Unidad de Ciencias de Salud, el día 30 de mayo del 2024.

### 1.8 Internacionalización solidaria

A través de la Vicerrectoría se brinda apoyo y orientación a los alumnos que realizaran una movilidad. La alumna Rosario Gómez Mérida, del programa de Cirujano Dentista en la región Poza Rica-Tuxpan, realizó un intercambio académico a la Universidad Autónoma de Campeche. Esta oportunidad le permitió adquirir nuevos conocimientos y experiencias que fortalecerán su desarrollo profesional.

## Eje 3. DOCENCIA E INNOVACIÓN ACADÉMICA.

### Acciones

Se realizó un incremento de 7.7% de la matrícula. El año anterior se admitieron 90 estudiantes mientras que este periodo ingresó 97. Se planea implementar la técnica 4 manos.

3.1.1.3.1 Diseño e implementación de eventos de educación continua, con pertinencia e impacto en el desarrollo social y económico.

*[Handwritten signatures and marks in blue ink]*



El 29 y 30 de noviembre del 2023 la Facultad de Odontología de la Universidad Veracruzana en Poza Rica celebró el 43° aniversario de su fundación con la realización del 7° Congreso Nacional e Internacional titulado "Transformación de la Odontología: Avances, Innovaciones y Compromiso Social", así como el 5° Encuentro de Egresados. La celebración fue organizada por la Jefatura de Enseñanza y Educación Continua, y por los Cuerpos Académicos (CA) Salud Pública y Formación Integral en Odontología; Educación y Salud Sustentables; y el CA. Prevención, Salud y Educación. Las actividades se llevaron a cabo en la sala de videoconferencias de la Unidad de Servicios Bibliotecarios y de Información, con un total de asistencia de 95 alumnos, 26 masculinos y 69 femeninos. El día 17 de enero del 2024 se llevó a cabo el curso de acceso a servicios bibliotecarios en la USBI. Entre el 22 y el 26 de enero de 2024, se llevó a cabo el curso ProFA "Educación Superior Inclusiva", impartido por la Mtra. Isnarda Cruz Casanova, dirigido a un total de 20 docentes de la facultad en modalidad presencial. Posteriormente, del 17 al 21 de agosto de 2024, se realizó el curso ProFA "Uso de Recursos de Información de Internet para el Trabajo Académico", que tuvo lugar en la Facultad de Odontología, también en modalidad presencial. Se ha reconocido el alto desempeño de los estudiantes mediante la entrega de notas laudatorias para el periodo febrero – julio 2023 (30 de agosto del 2024) y julio 2023 – enero 2024 (26 de febrero del 2024).

#### Eje 4. INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN

Los días 17, 18 y 19 de abril de 2024 en el Hotel Holiday Inn, ubicado en la ciudad de Boca del Río, Veracruz. Los pasantes presentaron las siguientes investigaciones: "Prevalencia de trastornos temporomandibulares en alumnos de la Facultad de Odontología de la Universidad Veracruzana, Región Poza Rica-Tuxpan". "Nivel de conocimiento de los padres sobre salud bucodental en niños de 3 a 5 años" (obteniendo el segundo lugar). "Necesidad de tratamiento periodontal en alumnos de la Facultad de Odontología de la Universidad Veracruzana, Región Poza Rica-Tuxpan" (obteniendo el tercer lugar). Los días del 6-11 de agosto 2024 se asistió al 4° Congreso internacional de investigación en salud y desarrollo humano sustentable 11° Encuentro de la Red Internacional de Cuerpos Académicos e Investigadores para el Desarrollo Humano Sustentable (RICAIDHS), Se presentó el tema "Impacto Psicosocial de la Estética Dental en Adolescentes con Maloclusiones en una Población Rural (PIDAQ, DAI). El 8 de diciembre 2023 se llevó a cabo el foro No. XXXIII de experiencia recepcional del área terminal correspondiente al periodo agosto 23 - enero 24. Participaron 24 académicos como directores, asesores y jurados de los trabajos recepcionales presentados en el foro. Se dirigieron y asesoraron 33 trabajos. El 3 de junio 2024, se realizó el foro No. XXXIV de experiencia recepcional en el periodo febrero-julio 2024. Participaron 16 académicos en dirección, asesorías y jurados. En total 28 alumnos presentaron sus trabajos recepcionales en la modalidad de tesis. Se hicieron 2 publicaciones en la Revista de Ciencias de la Salud, una sobre conocimiento sobre higiene oral en alumnos de la secundaria Heriberto Jara Corona en Poza Rica, Veracruz y otra sobre el Nivel de riesgo postural con base en el método OWAS en alumnos de la Facultad de Odontología Poza Rica-Tuxpan.

#### EJE 5 DIFUSIÓN DE LA CULTURA Y EXTENSIÓN DE LOS SERVICIOS

##### 5.2 Vinculación universitaria

La Facultad de Odontología participó en la Feria de Salud CENTINELA CEnDHIU, esta participación fue reconocida formalmente mediante la entrega de una constancia el día 11 de octubre del 2023. El 30 de octubre del 2023 se llevó a cabo la 11° Feria Profesiográfica en el Colegio de Bachilleres del Estado de Veracruz Plantel 24 en Cazonas, Ver, dirigido a toda persona que esté interesada en cursar el nivel medio superior en cualquiera de las modalidades que la universidad ofrece. El 23 de noviembre de 2023, mediante la coordinación de la Jefatura de Enseñanza y el Cuerpo Académico: "Prevención, Salud y Educación UV-CA-374 de la Facultad de Odontología" se llevó a cabo el Proyecto de Salud Bucal en la Escuela de Bachilleres Oficial N°8. Del 22 al 29 de enero 2024, la Universidad Veracruzana (UV) a través de la Vicerrectoría llevó a cabo la entrega de regalos a estudiantes de nivel preescolar en

*[Handwritten signatures and notes in blue ink are present throughout the page, including a large signature on the left side and several smaller ones on the right side.]*



cinco municipios de la región Poza Rica-Tuxpan, en el marco de las campañas “Apadrina una carta” y “Dona un juguete”. El 29 de enero de 2024, se asistió a la firma de convenios en la Vicerrectoría, con el Ayuntamiento de Chicontepec y los Institutos Tecnológicos Superiores de Poza Rica y Venustiano Carranza, Puebla. El 15 de febrero de 2024, se llevó a cabo la Bienvenida de Pasantes de Odontología en el municipio de Coatzintla, en las instalaciones del DIF Municipal. Esta actividad tuvo como objetivo dar la bienvenida a los pasantes y ofrecerles información relevante sobre su integración en las brigadas, promoviendo así un enfoque práctico y de servicio a la comunidad en el ámbito de la salud dental. El día 13 de agosto del 2024 se llevó a cabo la Jornada Nacional de Salud Pública 2024 en el municipio de Papantla de Olarte, Veracruz, con los módulos de promoción, vacunación, atención médica, estudios de laboratorio, planificación familiar, prevención de enfermedades y accidentes, entre otros.

### EJE 6 ADMINISTRACIÓN Y GESTIÓN INSTITUCIONAL

Se ha cumplido con el proceso de rendición de cuentas mediante la presentación de los informes financieros correspondientes, los cuales están publicados en la página oficial de la facultad. El 13 de agosto de 2024 se llevó a cabo la presentación de la plantilla docente, personal administrativo y diversas coordinaciones en el Aula Magna “Jorge Durán Cruz”. se realizó también una reunión informativa con los padres de familia. 16 de agosto de 2024 se celebró la Bienvenida "Conoce tu Universidad" en el Hotel Poza Rica Inn, donde se presentaron actividades deportivas, culturales y dinámicas interactivas, fomentando la integración y el sentido de pertenencia entre los nuevos estudiantes.

Se llevó a cabo el mantenimiento del sistema de aire acondicionado en las aulas y clínicas de la institución. Se realizó el mantenimiento y reparación de los compresores, necesarios para el funcionamiento de las unidades dentales. Se realizó el mantenimiento del aula de simuladores, quirófano, rayos X y unidades dentales de las clínicas A, B, C y D. Se adquirieron 5 unidades dentales nuevas y se realizó mantenimiento al equipo para la toma de radiografías digitales, con la finalidad de priorizar la radiología sustentable. Se gestionó la entrega de equipo de laboratorio dental, con el objetivo de fortalecer los recursos disponibles para la formación académica y práctica de los estudiantes de la Facultad de Odontología, buscando mejorar la calidad de la educación y facilitar el desarrollo de competencias necesarias en el ámbito profesional, contribuyendo así al crecimiento y actualización de la infraestructura educativa.

Se da fe para los efectos correspondientes, firmando los que en ella intervinieron. XXXXXXXXXXXXX

Doy Fe de la Junta Académica  
Dra. Nazaria Martínez Díaz  
Secretaria de Facultad de Odontología región Poza Rica Tuxpan  
Universidad Veracruzana